



**EVANGELISCHE
TOURISMUSSELSORGE**

EKD Evangelische Kirche
in Deutschland

Tourismuspfarramt Gran Canaria

April 2019



Heute schon gelacht?

Inhalt:

**Heute schon gelacht?
Ausflug „Entdeckertour“
Feierabendmahl
Wanderungen
Gottesdienste
Wir sind für Sie da**



Liebe Residenten und liebe Touristen,

haben Sie heute schon gelacht? Lachen ist gesund!

Gerade war ich für ein paar Tage in Deutschland und konnte feststellen, so ganz langsam hält der Frühling Einzug. Narzissen und Tulpen, Krokusse und Schneeglöckchen steckten ihre Köpfe aus der Erde und auch an den Bäumen waren schon erste grüne Knospen zu sehen.

Hier auf der Insel des „ewigen Frühlings“ nehmen wir die Jahreszeiten meistens nicht so bewusst wahr. Das ganze Jahr über haben wir angenehme Temperaturen und es blüht und grünt in allen Farben. Und oft sind wir ganz überrascht, wie schnell die Zeit vergeht und das nun schon wieder Ostern vor der Tür steht. Wir haben also besonders in dieser Zeit allen Grund zum Fröhlich sein und zum Lachen.

Eine in Vergessenheit geratene Tradition ist der Brauch des Osterlachens zum Osterfest.

Seit dem 14. Jahrhundert war das Osterlachen vor allem in Regionen um Bayern herum bei Osterpredigten fester Bestandteil und galt als fester Ritus am Osterfeiertag. Amüsante Geschichten dienten dabei der Osterfreude und behandelten oft auch zeitkritische Themen. Im Barock wurde diese saloppe Art des österlichen Gottesdienstes in den Kirchen teilweise verboten, sodass das Ostergelächter als Brauch immer seltener praktiziert wurde. In manchen Gemeinden wird heutzutage dieser Brauch wieder zum Leben erweckt.

Das Osterlachen war lange Zeit ein Teil der Osterpredigt. Nach der siebenwöchigen Fastenzeit sollte zum Osterfest mit Hilfe dieser Tradition das Lachen in der christlichen Kirche wieder Einzug halten. Der Pfarrer erzählte in seiner Osterpredigt bewusst ein Ostermärlein, auch „Risus Pascalis“ genannt. Vorgetragen wurden oft frivole Geschichten, die auch durch besondere Mimik, Lautmalerei oder Gestik vom Pfarrer vorgetragen wurden. Ziel war es die Gemeinde zum Lachen zu bringen.

Das Lachen zum Osterfest sollte den Sieg vom Leben über den Tod symbolisieren. Hierbei lädt die Kirche die gläubigen Christen dazu also wirklich ein, während der Ostermesse über den Tod zu lachen, da der Tod besiegt wurde und diesem dadurch der Schrecken genommen wurde.

Ein wunderbarer Brauch, bei dem alle erfahren wie gut Lachen tut!

Ein schönes, ein lautes, ein befreiendes Lachen und gesegnete Ostertage wünscht Ihnen und Euch im Namen des ganzen Teams des Tourismuspfarramtes

Ihre und Eure Pfarrerin Dr. Sabine Manow

Veranstaltungen



Donnerstag, 11.04.2019 Ausflug „Entdeckertour“
Inselrundfahrt zu den verborgenen Schätzen
Gran Canarias – Arinaga, San Cristobál, Lagune,
Agaete, Aldea (Anmeldung im Büro)

Donnerstag, 18.04.2019 Feierabendmahl am Gründonnerstag mit
gemeinsamen Abendessen im Patio des
Gemeindezentrums (Anmeldung im Büro)

Die letzte Chorprobe unseres Urlauberchores in dieser Saison findet statt
am Mittwoch, 03.04.2019 von 15:30 – 17:00 Uhr im Centro Ecuménico.

Wanderungen



Kleine Wanderungen: 02.04.; 09.04.; 16.04.; 23.04.; 30.04.
(Gehzeit ca. 3 Stunden, ohne Anmeldung)

Große Wanderungen: 04.04. ; 25.04.
(Gehzeit ca. 6 Stunden, mit Anmeldung im Büro)

Für alle Wanderungen ist festes Schuhwerk und Trittsicherheit erforderlich!

Abfahrten und Haltestellen des Busses:

07.30 Meloneras (Kreisel oberhalb der Klinik San Roque)
07.44 Sonnenland (Kreisel Hotel Mirador)
07.48 Faro Maspalomas (Kreisel an der Uhr beim Busbahnhof)
07.49 Campo Internacional (Bushaltestelle 6)
07.51 Campo del Golf
07.52 Verde Mar (im Kreisel)
07.53 Vistaflor
07.56 Club 25
07.58 Hotel Las Margaritas (bei der Post)
08.00 Apart. Tanife
08.04 Hotel Catarina
08.06 Hotel Rey Carlos
08.09 C.C. Kasbah (Hotel Maritim Playa)
08.12 Hotel Parque Tropical
08.20 San Fernando (C.C. Ronda)

Diese Abfahrtszeiten gelten für alle Wanderungen.
Die Abfahrtszeiten für die Ausflüge sind jeweils eine Stunde später!



**Herzlich laden wir ein zu unseren Gottesdiensten
in deutscher Sprache um 19.00 Uhr im Templo
Ecuménico (Nähe CC.Kasbah):**

07.04.2019 Gottesdienst mit Abendmahl
14.04.2019 Predigtgottesdienst
21.04.2019 Festgottesdienst zum
Ostersonntag mit Abendmahl
28.04.2019 Predigtgottesdienst

Nach dem Gottesdienst begrüßen wir Sie gerne im Kirchencafé „Digestif“ im
Centro Ecuménico.

Wir sind für Sie da:

Pfarrerin Dr. Sabine Manow

Tel: 660 883 560

Email: sabinemanow@gmx.de

Pfarrer i. R. Ulrich Jordt

Tel: 657 464 195

Pfarramtssekretärin Danielle van den Ouweland

Tel: 928 761 955

Email: info@kirche-gc.de

Bürozeiten: Mo., Mi., Fr. 10.00 – 13.00 Uhr

Chorleiter Dr. Peter Lilienthal

Tel: 698 317 669

Email: lilienthal.peter@arcor.de

Das Gemeindezentrum befindet sich:

Calle Gomera 69

35 100 San Fernando

**Besuchen Sie uns auch auf unserer Homepage: www.kirche-gc.de oder auf
Facebook!**